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Diana Fadel’s Speech during the  
1st Private Screening of “Costa Brava, Lebanon” 

 
 
 
Mar7aba!  
Nous allons commencer par l’hymne national, je vous demanderai de rester debout 
par la suite et consacrer une minute de silence pour les victimes de l’explosion du 
4 Août 
 
Ahlan wa sahlan !  
 
Aujourd’hui nous célébrons la prise en charge de l’art cinématographique avec la 
cause civique, les problèmes du citoyen libanais, en particulier ici, la cause de 
l’environnement.  
 
J’aimerais remercier pour commencer Myriam Sassine productrice de ce film et 
Mounia Akl la réalisatrice pour avoir eu l’idée de bâtir une histoire autour de ce sujet 
et en avoir fait un film.  
 
Demain je suis sûre que Mounia Akl et Myriam Sassine épouseront à bras le corps 
la mémoire et la cause des victimes de l’explosion du 4 Août et en feront un film 
explosif afin que les coupables ne restent pas impunis. 
 
Elles viendront parmi nous à la fin de la projection pour nous permettre de partager 
avec elles nos émotions… qu’elles puissent répondre aux questions que nous 
pourrions avoir à leur demander et surtout pour qu’on puisse les applaudir et les 
remercier. C’est le 1er film au Moyen Orient tourné selon les règles du respect de 
l’environnement et du DD.  
 
Je voudrais remercier aussi la direction de Grand Cinemas pour avoir mis à 
disposition la salle et les machines dont nous avions besoin pour la projection ainsi 
que leur support opérationnel… et le popcorn en plus! Mr et Mme Salim et Randa 
Ramia nous ont gâtés!  
 
Bonsoir les amis ! 
Le choix du nom de ce film n’est pas anodin !  
 
Costa Brava, est le nom d’une plage qui fut transformée en déchèterie il y a qqs 
temps. Ce nom suggère ce qu’est devenu le Liban. Et ce n’est pas pour rien que ce 
film a gagné 14 prix!  
 
PHOTO DU “S” des déchets tout seul! Le Liban est devenu une déchèterie. La photo 
du ruisseau sinueux en forme de S formé de sacs blancs remplis de déchets est 
passée sur les écrans de télévision du monde entier. Elle est presque devenue notre 
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marque nationale. A tel point que ce sillon risquerait de figurer à la place du cèdre 
sur notre drapeau. 
 
PHOTO du drapeau libanais où le cèdre est remplacé par le “S” des déchets.  
Je vous choque là, oui !  
Oui je cherche à choquer !  
 
Car il ne faut pas nous habituer à ces visions d’horreur que nous fuyons en faisant 
l’autruche, c’est à dire en nous retirant dans nos maisons toutes propres. 
Nous sommes responsables de nos rues comme de nos maisons. Notre pays est 
notre grande maison!  
 
PHOTO : Carte du Liban avec les expansions du Normandie et de Saida etc… 
Enlevez les déchets de la surface du Liban et vous ne le reconnaitrez plus. En 
récupérant la déchèterie de Normandie et celle de Saïda en parcs nationaux le tracé 
de la côte sur la carte a changé ! 
 
Mais tout ne peut pas et ne doit pas rester noir !  
En chinois le mot crise a 2 sens n’est-ce pas ? Vous avez du l’entendre dire déjà!  
Crise = Risque et Crise = Opportunité !  
 
Toute crise est une occasion pour une opportunité de changement ! 
 
Depuis des années le Liban était et il est toujours soumis à des règles barbares de 
collecte des déchets. Cette crise nous ouvre grand les yeux. Beaucoup de familles, 
je le sais, ont essayé d’appliquer la méthode du tri des ordures mais, peine perdue 
pour la plupart, la collecte ramasse tout en vrac et tout finit sur nos côtes dans des 
dépotoirs immondes.  
 
Nous ne baisserons pas les bras, au Liban il y a bcp de jeunes et des moins jeunes 
qui travaillent nuit et jour pour redresser la barre ! 
 
Fondation Diane aimerait vous présenter 5 entrepreneurs libanais créateurs de 
solutions desquels nous pouvons tous être fiers. Non seulement ils n’émigreront 
pas, non seulement ils n’ont pas couru après le gain facile, non seulement ils 
risquent leurs vies professionnelles “3ala kaf 3afrite” car le gouvernement ne fait 
rien pour les aider et que l’échec est une aussi grande probabilité que la réussite, 
non seulement ils créent bcp de jobs pour les jeunes libanais comme eux, mais 
surtout ils nous donnent des solutions que nous pouvons appliquer tous, non 
seulement dans nos jardins, au RdeC de nos immeubles mais aussi dans nos petites 
cuisines et nos grandes surfaces!  
 
Fondation Diane les soutient financièrement et opérationnellement ! Ce sont des 
valeurs sûres. Et bcp d’institutions internationales sont en train de les aider.  
 
Moi j’apprécie de tout coeur ces entrepreneurs et si vous avez envie d’investir dans 
leurs projets FD se porte garante de leur réussite ! 
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Je commencerai par Green Track, la plus simple des approches, l’approche globale 
humaine. Eid Khodr, on l’applaudit!  
VIDEO; PRÉSENTATION et speech de Green Track … 
 
Je fais suivre par LWM l’approche globale qui vous paye vos déchets recyclables ! 
Pierre Baaklini, on applaudit,  
VIDEO : PRÉSENTATION et speech de Lebanese Waste Management…  
 
Et là on arrive aux approches spéciales comme la collecte de vos vieux et moins 
vieux habits. La 1ere est gratuite mais l’autre vous les paye. FabricAid, Omar Itani on 
l’applaudît.  
VIDEO : PRÉSENTATION et speech de FabricAid … 
 
Ensuite Ecoserv qui collecte ou recoit vos déchets électroniques. Gaby Kassab aux 
cheveux blancs comme les miens ! On l’applaudit !  
VIDEO : PRÉSENTATION et speech de Ecoserv … 
 
Et finalement le plus sophistiqué de tous car il sagit de création de machines de 
traitement des déchets les plus volumineux, les déchets organiques ! Toujours aussi 
efficace ! J’appelle Compost Baladi pour qu’il nous explique l’art de transformer nos 
déchets organiques en compost et l’art de récupérer nos eaux usées. Compost 
Baladi ! On applaudit Marc Aoun.  
VIDÉO : PRÉSENTATION et speech de Compost Baladi… 
 
Voilà chers amis, J’espère que cette présentation vous aidera à mieux gérer vos 
soucis de poubelles.  
 
Après la projection et la rencontre avec l’équipe du film les entrepreneurs seront 
dehors à vous attendre pour boire un verre avec vous et répondre à vos questions 
et vos propositions si vous en avez !  
 
Ils ont besoin de vous conseiller comme de demander vos conseils, ils ont besoin 
de marketing, parlez de leurs solutions autour de vous et dites aux investisseurs de 
les supporter. C’est ce que fait Fondation Diane pour eux et elle garantit leur 
engagement dans le travail, leur endurance, leur honnêteté. Ça fait des années 
qu’on les suit ! Aidez-les à grandir, se développer et couvrir tout le Liban de leurs 
services ! 
 
USJ VERTE  
Par ailleurs FD ne se suffit pas de donner des leçons, elle est la première à appliquer 
le tri des ordures partout où elle passe. L’université St Joseph devient petit à petit 
une université verte avec 5 campus donc 36 immeubles de 160 étages où 1200 
poubelles de 4 couleurs font office de réceptacles pour des déchets triés. Sur cette 
note de positivité je vous laisse à Costa Brava, le nôtre, pas celui de la côte libanaise. 
Bon film et bon Popcorn ! 


